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Medalha Coronel Alves: Prefeitura 
de Itabirito condecora personalidades 
que marcaram época no município

Com o objetivo de homenagear grandes personalidades que marcaram 
época no município, a Prefeitura de Itabirito realizou no último domingo, dia 3 
de abril, a solenidade de entrega de medalha de honra ao mérito Coronel Alves.

A cerimônia aconteceu no Espaço de eventos Maranata, no bairro Itaubira, 
e contou com a participação de autoridades municipais, homenageados e seus 
convidados.

O prefeito Orlando Caldeira ressaltou a importância de valorizar pessoas 
que foram fundamentais na história de Itabirito. “Essa medalha representa toda 
a nossa cidade, além de ser uma forma de homenagear os itabiritenses. Temos 
quase 100 anos de história e, neste período, conhecemos muitas pessoas que 
promoveram o bem. Algumas delas estão sendo homenageadas aqui”.

“Estamos prestando uma homenagem a pessoas que possuem história no 
nosso município. As pessoas que estão sendo agraciadas com essa medalha 
são pessoas de sabedoria e história. Parabéns aos honrados por toda a trajetória 
na nossa cidade”, destacou o vice-prefeito, Dr. Elio da Mata.

Homenageados aprovam cerimônia
Para os agraciados, a cerimônia representou um momento histórico de 

muita importância. “Agradeço a todos pela homenagem. Tenho as minhas ra-
ízes aqui em Itabirito e graças a meus pais aprendi o valor da nossa cidade e 
das nossas crenças”, enfatizou a ex-vereadora Olimpia Martins Paranhos, mais 
conhecida como Pipita, homenageada com a medalha.

A honraria leva o nome do primeiro prefeito da história de Itabirito, Coro-
nel Alves, protagonista das articulações que resultaram, em 1923, na emanci-
pação política do município, anteriormente distrito de Ouro Preto.

Também condecorado, o Padre Miguel Ângelo Fiorillo fez questão de va-
lorizar a participação ativa de todos os homenageados na história de Itabirito. 
“Saúdo os representantes do Poder Executivo municipal e parabenizo os or-
ganizadores pela cerimônia. É uma data muito importante para todos nós. É 
o momento de celebrar pessoas de diversos matizes que prestaram serviços 
importantes para Itabirito”.

Lista de agraciados:Lista de agraciados:
Dr. Israel Carone Rachid
Emílio Faustino Nolasco
Iris Mary Felicíssimo Chaves Mesquita
José Gonçalo Rosendo
Luiz Carlos Farid Rahme

Programa Arrumando a Casa segue transformando a vida dos marianenses
REGIANE BARBOSA

Mais uma família realizou o sonho de ter um lar total-
mente reformado pelo Arrumando a Casa! O programa, 
lançado em abril de 2021, até hoje, entregou mais de 10 
casas e proporcionou um ambiente digno de moradia aos 
contemplados pelo projeto. Desta vez, foi Elaine Emene-
gildo, moradora do distrito de Monsenhor Horta, quem 
recebeu as chaves da nova casa.

Em entrevista, Elaine, mãe de três filhos, comparti-
lhou um pouco de como é gratificante passar por um mo-
mento como esse: “achei uma benção, uma maravilha, 
eu precisava muito dessa reforma! Estou muito feliz e 
não tenho palavras para agradecer. Agora meus filhos que 
dormiam comigo, poderão cada um ter o seu cantinho”, 
comemorou.

SOBRE: O Arrumando a Casa é um programa rea-
lizado pela Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social e Cidadania e tem como ob-
jetivo reformar os lares das pessoas que são beneficiárias 
do projeto aluguel social, que é uma outra medida reali-
zada pela prefeitura, a fim de amparar os moradores em 
condição de vulnerabilidade, bem como aquelas que são 
encaminhadas após avaliação do departamento de Defesa 
Civil, que identifica as casas em situação de risco.

Marcella Pontes Marcella Pontes Marcella Pontes

Marcella PontesMarcella Pontes

Maestro José Vieira
Maria das Graças de Jesus
Olimpia Martins Paranhos
Padre Miguel Ângelo Fiorillo
Rosa Mª de Oliveira Martins Batista
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco Cmesmo barco C

Com este número estamos a encerrar a série iniciada com o 
surgimento da COVID-19, agora, espera-se, em fase de término. 
Contudo, antes, há que se esclarecer o sentido do título “todos no 
mesmo barco”, mais aos que questionaram, alegando não estarem, 
porque a grande maioria entendeu que, em grupos, podemos estar na 
mesma rua, na mesma localidade, no mesmo país e, finalmente, no 
mesmo planeta. Assim sendo, o que afeta a um pode afetar a todos, 
no mesmo grupo, a depender de fatores diversos.

 As condições, sim, podem ser diferentes para os muitos 
indivíduos da mesma espécie e da mesma origem, embora alguns 
possam se julgar melhores. Ideologizar a vida, o sentido da vida e as 
circunstâncias dentro dela, é o grande equívoco da atualidade! 

Ao falar em ideologia, há que comentar algo a estarrecer muita 
gente nos últimos dias. Estamos no período quaresmal, próximo à 
Semana Santa, quando a cristandade, especialmente a católica, 
rememora os últimos dias de Jesus, como Homem, na terra. O concílio 
Vaticano II, encerrado em 1965, retirou o ambiente de rigidez, no qual 
eram celebrados os ritos da Semana Maior. Na verdade, nem tudo 
que se fazia ou deixava de fazer, cá fora, era imposto pela Igreja, mas 
era entendido como sim. Na Sexta-feira Santa, as emissoras de rádio 
tocavam, exclusivamente, música clássica, não se faziam festas, não 
se buzinava automóvel e, no ambiente doméstico, havia quem deixasse 
de realizar algumas tarefas; hoje, nada disso acontece, continuando as 
atividades humanas, praticamente sem qualquer alteração. 

Mas, carnaval na Semana Santa, nem pensar e só o demo 
poderia imaginar; e, parece ter imaginado, estando pronto para pôr 
a ideia em prática, como prefeito de Aracati, lá no Ceará! O tinhoso 
ainda se vale do termo católico “Paixão”, para nominar o evento e 
fazer marketing do  que ele chama “melhor semana santa do estado”. 
Não tendo o mínimo de respeito pelo sentimento do povo, do qual 
recebeu o mandato, ainda diz, por intermédio de seu porta-voz: “para 
a prefeitura, a crença em Deus, Jesus Cristo ou um plástico ou pedra 
é a  mesma coisa”. 

A humanidade, em sua grande maioria tem uma religião, mas 
ninguém está obrigado a tê-la. É questão de foro íntimo. Muitos 
não a têm, porém estão ligados à espiritualidade de forma pessoal. 
Raríssimos são os ateus convictos, mas, nem estes últimos chegam a 
tanto desrespeito para com os demais. Não se trata de defender esta 
ou aquela religião, mas defender o direito de cada indivíduo praticar a 
de sua escolha, sem qualquer interferência, direta ou indireta e não a 
ter desrespeitada, sob quaisquer circunstâncias especialmente pelas 
autoridades constituídas. 

Enquanto isso, no plano coletivo, acontecia no Ceará, o insólito 
um tanto diabólico visitava casal, tirando-o do tranquilo anonimato, no 
Distrito Federal, para levá-lo às manchetes, em nível nacional. 

Ao reconhecer e se aproximar do carro da esposa estacionado, 
marido depara com cena de sexo entre a esposa e um desconhecido. 
Incontinente, fez o que qualquer marido faria diante de estupro de 
sua esposa: arrancou o indivíduo do veículo à força, aplicando-lhe 
violenta surra, até que chegou a polícia e foram averiguar os fatos. 
Não era estupro, mas sexo consentido pela esposa que, em surto 
psicótico, teria assediado o homem, um morador de rua. O marido, 
embora envergonhado diante do fato e mais ainda sob as pilhérias 
oriundas de mentes torpes, insensíveis ao drama, encaminhou 
esposa a tratamento médico, garantindo-lhe todo amparo necessário. 
O espírito do macho dominante não lhe subiu à cabeça! Essas foram 
as primeiras informações sobre o caso, seguidas de muita exposição 
maldosa, na mídia, dos nomes, da esposa “traidora”, do marido 
“traído” e do morador de rua, agora tido como “celebridade” e “herói”. 

Mas da torpeza maior, da vilania sem par, a grande mídia nada 
menciona. Quatro partidos foram ao morador de rua e lhe ofereceram 
oportunidade de candidatura a deputado. Não nos interessam os 
nomes, pois, partidos políticos são lixo (farinha é alimento) do mesmo 
saco. Como urubus, estão sempre à espreita de algo, mesmo podre, 
que possa garantir-lhes a conquista ou a sobrevivência no poder, 
não lhes cabendo nenhum escrúpulo quanto à da exploração de 
situações, condições ou circunstâncias em que se envolvem pessoas. 
O que querem é garantir-lhes o poder, no qual deveria estar o povo, 
conforme enuncia o conceito de democracia. O drama vivido pelo 
casal só lhes interessa quanto ao terceiro ponto do triângulo infeliz, o 
sem-teto elevado às “glórias’ da celebridade pela maldade humana.

CARTA AOS TEMPOS Chiquinho de Assis

Lá foi Chiquitão…
Trilhar outros dos tantos rumos, 

ares, lugares, estilos, cenários que 
ele tanto descobriu. 

Seus traços, rabiscos, objetos 
ficam aqui, imanentes entre nós 

Lá vai Chiquitão e sua ironia 
sem muita nostalgia, sagaz e de pé 
no chão.

Lá vai Luís Antônio encontrar 
os donos dos cachimbos que ele 
aqui tomou conta, como um fiel 
depositário.

O criador arqueólogo, 
escafandrista da gênese, o moço 
culto e irônico localizando arte por 
toda a parte.

Fica um vazio no Pilar, fica 
uma dor no peito. Sua filha não terá 
mais os ombros fortes do pai para 
subir e desfilar pelas ladeiras.

Chiquitão, arauto de gravuras, 
aquarelas, instalações, antiquário da 
estrada real, fez a sua partida para o 
outro plano, e não tenham dúvida, 
já terá debate lá no céu. 

Vandico já o está esperando, 
chegou antes e já encontrou Paulo 
e Cláudio, Chiquitões. Vizinhos de 
porta já estão aprontando lá em 
cima…

Descanse em Paz mestre, você 
não merecia sofrer, obrigado por 
todo aprendizado!!!
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Aluna da UFOP é campeã 
mundial do torneio de 
storytelling

KARINA PERES

Na última semana, a brasileira 
Bárbara Gosziniak tornou-se cam-
peã mundial de storytelling pela 
Red Bull Brazilian, com a inven-
ção de uma garrafa capaz de tornar 
qualquer água potável. Bárbara é 
mestranda em Engenharia de Ma-
teriais na Universidade Federal de 
Ouro Preto e representou o Brasil 
na etapa mundial que aconteceu 
em Istambul.

O projeto de Bárbara, chama-
do de “Aqualux”, é uma garrafa 
portátil para esterilização de água 
por radiação, com filtro carregado 
à luz solar. De acordo com a mes-
tranda, “a ideia do projeto surgiu há 
cinco meses, como um dos pilares 
do meu mestrado. Eu estudo sobre 
esterilização de parasitas e radia-
ção e queria aplicar esse estudo em 
algo que realmente pudesse fazer a 
diferença na vida das pessoas. Ele 
ainda está em fase de desenvolvi-
mento, é necessária muita pesquisa 
para que eu possa garantir seu fun-
cionamento adequado”, informou.

O Aqualux disputou o prêmio 
com cientistas de 44 países, em sua 
rede social, ela agradeceu a opor-
tunidade de participar do evento 
mundial. “Obrigada RedBull por 
me dar a oportunidade de apresen-
tar esse projeto incrível para o mun-
do! Eu e o projeto Aqualux vamos 
sair da Turquia mais preparados e 
com mais energia para alcançar o 
objetivo de tornar a água potável 

disponível para todos”, afirmou 
Bárbara.

Atualmente o Brasil tem cer-
ca de 40 milhões de pessoas sem 
acesso à água potável, por isso, um 
dos objetivos do Aqualux é contri-
buir para amenizar essa realidade.  
“Muitas pessoas hoje no Brasil não 
possuem acesso à água potável. Ao 
ingerirmos água contaminada po-
demos contrair diversas doenças. 
[...] foi por isso que desenvolvi esse 
projeto. A garrafa filtra, esteriliza e 
refresca a água usando a luz do sol. 
Com isso, mesmo as pessoas que 
não têm acesso à energia elétrica 
podem usar”, declarou.

Agora, o Aqualux está em pro-
cesso de prototipagem e, segundo 
sua criadora, o próximo passo é 
avaliar todas as possibilidades de 
fabricação da garrafa da forma 
mais acessível possível, para que o 
objetivo de democratização possa 
ser cumprido.
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Museu Boulieu será 
inaugurado em Ouro Preto

Um direito de todos: programa 
Um Teto é Tudo leva dignidade 
por meio de moradias

LUCAS PORFÍRIO

Instagram: @priscillaportoescritora

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

Três tapas na nossa cara!Três tapas na nossa cara!
O primeiro tapa foi de Chris Rock, dado durante o monólogo 

tradicional da premiação do Oscar 2022, no dia 27/03. O tapa foi 
em Jada Pinkett, esposa do ator Will Smith. Sim! Palavras ferem! E 
fazer piada sobre uma mulher, com uma doença, não tem a menor 
graça! Afinal de contas, doença lá é motivo de piada? Ainda mais 
para nós mulheres, cujas enfermidades que levam nossos cabelos, 
nos afetam tanto na autoestima.

O segundo, de Will Smith na cara do primeiro agressor. Fato 
que, no primeiro instante chegou a gerar dúvida se era encenação, 
devido ao inusitado. Mas, sim, Chris Rock foi o primeiro agressor! 
Palavras ferem, e muito! Piadas de mau gosto ferem - e muito! E 
piadas sobre doenças das pessoas podem ser muito mais agres-
sivas do que um impactado tapa na cara, em uma premiação do 
Oscar.

E o terceiro tapa foi na nossa cara, todos que ficamos sem rea-
ção diante da inusitada cena oscariana. Afinal, o homem de preto 
fez certo? Ou qual deles fez mais errado? Aprendi a expressão ́ Vou 
dar três tapas na sua cara!´ na mineira Viçosa, quando cursava 
Jornalismo. Obviamente, no sentido figurado para ´Acorda!´, ´Volta 
pro mundo!´, ‘Não acredito que você fez isso!’ etc. E tal expressão 
serve aqui de título para nos lembrar que Will Smith não agiu certo 
respondendo uma violência com outra violência. Mas, não pode-
mos “passar pano” para piadas de mau gosto sobre doenças dos 
outros. Isso é cruel; isso chega a ser desumano; e isso pode gerar 
reações extremas e estapafúrdias. E não foi à toa que gerou! 

*Jornalista e autora dos livros “As verdades que as 
mulheres não contam” e “Para alguém que amo – 

mensagens para um pessoal especial”.

Prefeitura de Ouro Preto 
implementa programa de 
arquitetura e engenharia pública

KARINA PERES

Visando melhorar a qualidade 
habitacional de Ouro Preto, a pre-
feitura do município deu início a 
um programa de arquitetura e en-
genharia pública, que tem como 
objetivo, oferecer serviços técnicos 
gratuitos para pessoas de baixa ren-
da. O programa atende a um re-
querimento indicado pelo vereador 
Wanderley Kuruzu (PT).

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, explicou que a ci-
dade tem questões complexas de 
terreno e que o projeto vai ajudar 
a população a construir de maneira 
segura e dentro das especificidades 
do município. “A habitação é um 
dos pontos fundamentais do nosso 
governo. E para um programa habi-
tacional competente e coerente com 
as demandas de Ouro Preto, é ne-
cessário haver um serviço de arqui-
tetura pública, para que as pessoas 

tenham acesso a esse serviço, para 
que possam construir bem, e assim 
evitem problemas com a prefeitura, 
com o IPHAN e com a própria na-
tureza, porque às vezes constroem a 
revelia e acabam sendo vítimas dos 
desastres ambientais”, informou o 
prefeito.

Com um longo histórico na 
luta por moradias dignas em Ouro 
Preto, Kuruzu fez a indicação do 
programa em dezembro do ano 
passado. Porém, ele explicou que 
o projeto de lei já existia, e foi san-
cionado pelo ex-presidente Lula, 
na Lei Federal Nº 11.888/2008 e 
pelo prefeito Angelo Oswaldo, na 
Lei Municipal Nº 610/2010, mas 
que ainda não tinha sido colocado 
em prática. Desse modo, o verea-
dor celebrou a implementação do 
programa. “Obrigado prefeito por 
ter acolhido essa indicação, ela foi 
aprovada por unanimidade pelos 
meus colegas de câmara. Esse é 

um anseio antigo da comunidade 
de Ouro Preto e principalmente as 
pessoas de baixa renda, que muitas 
vezes na hora de construir, não tem 
condições de contratar esse serviço. 
Agora o governo do Angelo está 
colocando em prática esse servi-
ço que é um ganho extraordinário 
para nossa comunidade”, declarou 
Kuruzu.

Ouro Preto, no dia 13 de abril, 
irá inaugurar oficialmente o Mu-
seu Boulieu. Localizado no antigo 
Asilo São Vicente de Paulo, ao lado 
do antigo prédio da Santa Casa de 
Misericórdia. O espaço reúne mais 
de 1.200 obras doadas pelo casal 
franco-brasileiro Maria Helena e 
Jacques Boulieu, adquiridas a partir 
de viagens realizadas desde a déca-
da de 1950 pelo interior do Brasil e 
em países colonizados por Portugal 
e Espanha.

A coleção de arte sacra, e ago-
ra acervo do museu, é formada 
por esculturas, pinturas, oratórios, 
imagens, aparatos litúrgicos, entre 
outros objetos. O Museu Boulieu 
é mais um importante instrumento 
para o desenvolvimento social e 
econômico da cidade e da região.

De acordo com o Instituto Pe-

dra, responsável pelo projeto de 
restauração e expografia, em 2014, 
o casal doou a coleção à Arquidio-
cese de Mariana com o objetivo de 
viabilizar a criação de um novo mu-
seu em Ouro Preto. Com o apoio da 
Prefeitura de Ouro Preto e patrocí-

nio integral do Instituto Cultural 
Vale, via Lei Federal de Incentivo à 
Cultura, o Museu Boulieu ganhou 
forma e será aberto para visitação.

O Museu Boulieu está locali-
zado na rua Padre Rolim, 412, no 
Centro Histórico de Ouro Preto.

Nelson Kon/Acervo Instituto Pedra

RODRIGO NASSIF

Atendendo às solicitações da 
população, a Prefeitura de Ouro 
Preto deu início ao Programa Um 
Teto É Tudo. A iniciativa visa pro-
mover, gratuitamente, serviços téc-
nicos nas estruturas, terrenos e ca-
sas dos cidadãos de baixa renda do 
Município, através da atuação de 
profissionais das áreas de arquitetu-
ra e urbanismo e engenharia civil.

No programa, serão priorizadas 
as famílias inscritas no auxílio-mo-
radia e que estão fora de suas casas, 
mas que podem retornar para as 

residências após ser feita a requali-
ficação das moradias. Já as famílias 
que não puderem voltar, devido aos 
riscos geológicos e outros, a equipe 
está retomando as construções das 
casas nos antigos reassentamentos, 
além de planejar os novos.

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, destacou a impor-
tância do projeto para a população. 
“A criação de uma secretaria de 
políticas urbanas e habitação abre 
muitas possibilidades de concreti-
zação de programas e projetos há 
muitos sonhados em Ouro Preto. 
Um deles é exatamente esse da ar-
quitetura pública, de maneira que 
as pessoas possam ter acesso a um 
processo arquitetônico, que pos-
sa depois ser levado a efeito, com 
segurança para o proprietário. As 
pessoas terão mais segurança na 
conquista da sua moradia, da sua 
casa própria”.

A iniciativa foi inspirada em 
uma sugestão realizada pelo ve-
reador Kuruzu, que celebrou e re-
forçou a importância do projeto. 
“Nós estamos muito felizes com a 
colocação em prática desse projeto 
que permitirá às famílias de baixa 
renda ter um auxílio técnico para 
fazer elaboração de projetos para 

construção de suas casas, regulari-
zação dos seus imóveis. Isso é um 
anseio de muito tempo do povo de 
Ouro Preto, então nós estamos mui-
to felizes e agradecemos ao prefeito 
Angelo Oswaldo”.

Atualmente, o projeto está 
aberto para a contratação de pro-
fissionais de arquitetura e urbanis-
mo e engenharia civil, através do 
Edital de Credenciamento 4/2022. 
Uma primeira lista com os inte-
ressados na atuação do projeto já 
foi publicada e pode ser acessada 
no Diário Oficial do Município de 
Ouro Preto.

Para mais informações, entre 
em contato com a Secretaria de Ha-
bitação pelo telefone 3559-3340

O 52º Batalhão de Polícia Militar (52º BPM), 
o “Sentinela da Região dos Inconfidentes”, 

promoveu solenidade, na tarde da segunda-feira, 
dia 4 de abril, para o recebimento de três viaturas 
destinadas ao emprego operacional em Ouro 
Preto, Mariana e Itabirito. Os veículos Renault 
Duster, modelo 2022, foram concedidos ao 52º 
Batalhão por meio de emendas parlamentares 
do Deputado Estadual Bruno Engler (PRTB). O 
evento ocorreu na Praça Tiradentes, no centro 
de Ouro Preto. Segundo o Comandante do 52º 
Batalhão, Tenente-Coronel Joilson Fernandes Bittencourt, a viatura destinada a Ouro Preto será empregada no serviço de 
Prevenção à Violência Doméstica (PVD), realizado pela 3ª Cia PVD Independente. O Comandante da 248ª Cia PM, Capitão 
Christófori, recebeu a viatura destinada a Ouro Preto. A Comandante da 239ª Cia PM, Capitão Marta, recebeu a viatura 
destinada a Mariana; e o 2º Tenente Ulisses representou o Comandante da 250ª Cia PM, Tenente Veríssimo, ao receber a 
chave da viatura destinada para Itabirito.
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Continua o debate 
sobre a qualidade 
do transporte 
público municipal

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

PROCLAMAS DE CASAMENTO

2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA 
Ro   ber     ta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 
2º andar, Pilar, Tel: (31) 3551-0422. 
E-mail:registrocivil2op@yahoo.com.br 
Faz saber que pretendem casar-se: (se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o na forma da Lei). 

Ouro Preto,8 de abril de 2022.
EDITAL 160: JÉVERSON 

DAL TON DA SILVA, 33 anos, 
brasileiro, alinhador de produção, 
natural de Ouro Preto/MG, nascido em 
11/03/1989, filho de Edson Geraldo 
da Silva e Luciane de Oliveira da 
Silva e JENNIFER SABRINA 
DOS SANTOS, 26 anos, brasileira, 
doméstica, natural de Mariana/MG, 
nascida em 24/07/1995, filha de 
Carlos Alberto dos Santos e Roselene 
Aparecida Lourenço.

EDITAL 161: ARLINDO 
TEO DULO RODRIGUES, 45 anos, 
brasileiro, jardineiro, natural de Ouro 
Preto/MG, nascido em 14/11/1976, 
filho de Geraldo Rodrigues e Con -
ceição Bonifácio Rodrigues e LUCI-
MAR APARECIDA MENDES, 36 
anos, brasileira, técnica de enferma-
gem, natural de Mariana/MG, nascida 
em 17/05/1985, filha de Alvino Sales 
Mendes e Maria José Ubaldo Mendes.

EDITAL 162: JULIANO ALE-
XANDRE SOBREIRA, 49 anos, 
brasileiro, autônomo, natural de Ouro 
Preto/MG, nascido em 13/12/1972, 
filho de Alfredo Sobreira e Irene Gomes 
Sobreira e VILMA JERÔNIMA DA 
CONCEIÇÃO, 45 anos, brasileira, 
vendedora, natural de Ouro Preto/MG, 
nascida em 08/02/1977, filha de José 
Delfino da Conceição e Eva Romana 
da Conceição.

EDITAL 163: RODOLFO RO-
DRI GO DOS SANTOS, 28 anos, 
brasileiro, almoxarife, natural de Ouro 
Preto/MG, nascido em 14/09/1993, 
filho de Cassia Regina dos Santos e 
JHANE RITIELE APARECIDA 
MOUTINHO DE SOUZA, 26 anos 
brasileira, autônoma, natural de Ouro 
Preto/MG, nascida em 11/07/1995, 
filha de Maria das Dores Moutinho e 
José Aparecido de Souza.

EDITAL 164: BRUNO SAN-
TIAGO BARBOSA, 29 anos, bra-
si leiro, representante de vendas, 
na tural de Ouro Preto/MG, nascido 
em 24/07/1992, filho de José Luzia 
Barbosa e Dulcineia Aparecida Mou-
tinho Barbosa e ALICE DE SOUZA, 
25 anos, brasileira, professora, na-
tural de Mariana/MG, nascida em 
08/05/1996, filha de Pedro Ferreira de 
Sousa e Márcia Regina das Dores.

Cartório Vila Rica - 1º Registro Civil 
de Ouro Preto. Oficial: TITU LAR 
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Mons. Castilho Barbosa, 31 - 2º andar, 
Pilar. Email:cartorioouropreto@yahoo.
com.br Tel.: (31) 3551-0422.  Faz saber 
que pretendem casar-se: (se alguém 
souber de algum impedimento, 
oponha-o na forma da Lei). Ouro 
Preto, 8 de abril de 2022.

Edital 10.790 - WELINGTON 
SEBASTIAO EGG RESENDE, 
sol tei ro, Brasileiro, Controlador de Lo-
gística, natural de Entre Rios de Minas 
/MG, nascido em 17/02/1989, filha 
Pedro Amarildo de Resende e de Zeli 
Pereira Egg de Resende. E KAREN 
CRISTINA SILVA, solteira, brasileira, 
Auxiliar Administrativo, natural de 
Mariana/MG, nascida em 02/04/1994, 
filha de Diorgenes Luiz Silva e de Luzia 
de Sousa Silva. Ambos residentes em 
Ouro Preto/MG.

Edital 10.791 - EDUARDO 
FILIPE PEREIRA MACIEL, brasi-
leiro, solteiro, profissão engenheiro 
de Controle e Automação, natural de 
Mariana/MG, nascido aos 01/07/ 1992, 
filho de Cleber Maciel e Elizabe te 
Pereira Maciel. E JULIANA MA-
GALHÃES GONÇALVES, brasi-
leira, profissão engenheira Mecânica, 
nascida aos 29/03/1993, filha de 
Mar co Antônio Gonçalves e Cláudia 
Regina Magalhães Gonçalves. Ambos 
residentes em Ouro Preto/MG.

Edital 10.792 - WAGNER 
MAR  TINS RIOGA, brasileiro, divor-
ciado, profissão metalúrgico, natural 
de Ouro Preto/MG, nascido aos 13/04/ 
1975, filho de Carlos Antônio Rioga e 
Terezinha Ferreira Rioga. E CAMILA 
FERREIRA DE SOUZA, brasileira, 
solteira, professora, natural de Ponte 
Nova/MG, nascida aos 01/11/1986, 
filha de Edgard Santana de Souza e 
Maria Helena Ferreira de Souza. Ambos 
residentes em Ouro Preto/MG.

Edital 10793 - GILSON MOI-
SÉS RAMOS DA CUNHA, brasileiro, 
solteiro, 19 anos, brasileiro, Fuzileiro 
Naval - Marinha do Brasil, natural de 
Conselheiro Lafaiete-MG, nascido 
em 08/05/2002, filho de Gilson Ciene 
da Cunha e de Elzir Duarte Ramos da 
Cunha. E BÁRBARA EMANUELLY 
FERNANDES FERREIRA, solteira, 
19 anos, brasileira, estudante, natural de  
Mariana/MG,  nascida em 30/03/2002, 
filha de Adriano Romildo Ferreira e 
de Daniela da Conceição Fernandes 
Ferreira. Ambos residentes em Ouro 
Preto/MG.

Edital 10794 - ARLYSON 
CAR  LOS DE ARAÚJO, brasileiro, 
solteiro, profissão corretor de imóveis, 
natural de Ouro Preto/MG, nascido 
aos 13/05/1977, filho de Jose Lino de 
Araújo e Vicentina Rosa da Silva de 
Araújo. E JÚNIA MARISE MAPA 
DE SOUZA, brasileira, solteira, 40 
anos de idade, profissão autônoma, 
natural de Mariana/MG, filha de Wan-
derley Antônio de Souza e Ciene 
de Fátima Mapa de Souza. Ambos 
residentes em Ouro Preto – MG.

Edital 10795 - ALECSANDRO 
MARIO BATISTA, brasileiro, soltei-
ro, motorista, natural de Ouro Preto/
MG, nascido aos 19/01/1987, filho de 
Antônio João Batista e Eva Perpétua 
Pinheiro Batista. E HURSULA MAY-
RA FERREIRA, brasileira, solteira, 
profissão operadora de corrida, natural 
de Ouro Preto/MG, nascida aos 04/09/ 
1991, filha de Antônio Carlos Ferreira 
e Maria do Carmo Alves dos Santos. 
Ambos residentes em Ouro Preto/MG.

Edital 10796 - FELIPE SEGU-
CHI ORLETTE, brasileiro, solteiro, 
profissão autônomo, natural de Euná-
polis/BA, nascido aos 19/12/1991, Filho 
de Idemar Luís Pimentel Orlette, e Susi 
Seguchi Orlette. E JÚLIA MARIA 
FAGUNDES MOREIRA, brasileira, 
solteira, profissão autônoma, natural de 
Barroso/MG, nascida aos 25/05/1997,  
filha de Alaércio José Moreira e Geniffer 
Welik Fagundes. Ambos residentes em 
Ouro Preto/MG. 

Edital 10797 - DILERMANDO 
RAMOS DUARTE, brasileiro,  sol tei  -
ro, profissão sitiante, natural de Con-
tagem/MG, nascido aos 19/03/ 1973, 
filho de José Duarte Gomes e Geralda 
Ramos Cruz. E CÁSSIA MARIA 
LOPES CANÇADO, brasi leira, 
viúva, profissão Do Lar, natural de Belo 
Horizonte/MG, nascida aos 29/07/1963, 
filha de Raul Lopes Cançado e Maria 
Justino Lopes Can çado. Ambos resi-
dentes em Ouro Preto /MG.

Edital 10798 - BRUNO DE 
AL MEIDA DIAS, brasileiro, solteiro, 
profissão professor, natural de Ouro 
Preto/MG, nascido aos 04/10/1986, 
filho de Antônio Raimundo Dias e 
Maria Aparecida de Almeida Dias. E 
BRUNA MENDES MORAIS, bra-
sileira, solteira, profissão engenheira de 
produção, natural de Ouro Preto/MG, 
nascida aos 17/01/1989, filha de Paulo 
César Morais e Regina Maria Mendes 
Morais. Ambos residentes em Ouro 
Preto/MG.

Edital 10.799-GILCIMARLON 
MONTEIRO TOBIAS, brasileiro, 
solteiro, profissão funcionário público 
estadual, natural de Belo Horizonte/
MG, nascido aos 20/08/1988, filho de 
Luiz Carlos Tobias, e Edna de Fátima 
Monteiro Tobias. E SAMARA SILVA 
DE MOURA, brasileira, solteira, pro-
fis são estudante, natural de Dores de 
Campos/MG, nascida aos 09/01/1990, 
filho de Maurício Teixeira de Moura, e 
Vera Lucia da Silva de Moura. Ambos 
residentes em Ouro Preto/MG.

Edital 10.800 - VALBER DE 
SOUZA AZEVEDO, brasileiro, 28 
anos, profissão Engenheiro Ambiental, 
natural de Nova Venécia/ES, nascido 
aos 25/11/1993, filho de Miguel Jorge 
Silva Azevedo e Maria Aparecida de 
Souza. E BEATRIZ FERREIRA 
GOMES, brasileira, solteira, 28 anos, 
profissão Engenheira de Produção, 
natural de Ponte Nova/MG, nascida 
aos 02/11/1993, filha de Vânia Lúcia 
Ferreira Gomes. Ambos residentes em 
Ouro Preto/MG.

(31) 98489-7530

ADMINISTRAÇÃO

Na quinta-feira (31), a Câmara Municipal de Ouro Pre-
to realizou a 5ª Audiência Pública de 2022, continuando o 
debate sobre a qualidade do serviço de transporte coletivo 
prestado pela empresa Rota Real.

Estiverem presentes na discussão o secretário de Defesa 
Social e presidente do Conselho Municipal de Trânsito, Jus-
celino Gonçalves; o representante do Consórcio Rota Real, 
Guilherme Schulz; o representante do sindicato dos taxistas, 
Alcione Castro; o representante da OuroTran, Jorge Kassis, 
e a representante da Rede Andorinhas, Patrícia Valim. Tam-
bém estiveram presentes os vereadores Kuruzu (PT), Lucia-
no Barbosa (MDB), Júlio Gori (PSC), Lilian França (PDT), 
Renato Zoroastro (MDB), Alessandro Sandrinho (Republi-
canos), Alex Brito (Cidadania), Vantuir (PSDB) e Matheus 
Pacheco (PV).

Para o vereador Kuruzu, presidente da sessão, o debate 
a respeito do transporte público não deve se limitar apenas 
às épocas de provável aumento, sendo necessário discutir a 
qualidade da mobilidade urbana sempre que oportuno. “A 
Câmara funciona como uma espécie de agência reguladora, 
em termos de receber as demandas da população. Agora, a 
prefeitura também teria que ter uma agência reguladora para 
regular o sistema de transporte coletivo. Fiscalizar um sis-
tema tão complexo como esse, precisaria de uma estrutura 
mais robusta”, ressaltou.

De acordo com o representante jurídico do sindicato de 
taxistas, Alcione Castro, assim como os demais setores, o 
serviço de táxi lotação foi muito afetado pelo aumento do 
preço dos combustíveis, gerando uma defasagem no preço 
da passagem. “Durante o período de pandemia, durante o 
período das chuvas, Ouro Preto passou por tragédias, catás-
trofes, e o táxi lotação se manteve firme. Tiveram que ser 
feitos inúmeros desvios por diferentes rotas para que a popu-
lação tivesse mobilidade. Entretanto, o táxi lotação manteve-
-se firme. Aumentamos nossos trajetos, aumentamos nossas 
despesas, mas, entendemos que naquele momento também 
tínhamos função social dentro da cidade. Dessa forma, en-
tendemos que é justo que o mesmo equilíbrio contratual que 
está sendo proposto para a Rota Real acerte as contas, tam-
bém atinja a categoria de táxi”, apontou.

Começam trabalhos 
de reforço da rede 
de água no Morro 
do Cruzeiro

Nesta quarta-feira, dia 06, iniciam os trabalhos de 
ampliação da rede de água na rua Paulo Magalhaes 
Gomes, na região conhecida como Morro do Cruzei-
ro. A obra tem como objetivo ampliar o abastecimen-
to para esta localidade e a previsão é de que a obra 
seja finalizada no dia 12, próxima terça-feira. Para 
execução dos trabalhos o trânsito será restringido a 
meia pista. Em caso de dúvidas, o cliente pode entrar 
em contato com o atendimento pelo call center da 
Saneouro 24h: 0800 002 1741, via WhatsApp (11) 
95020-6424 ou no ponto de atendimento em Ouro 
Preto, na Avenida Juscelino Kubitscheck, 717 | loja 3 | 
Vila Itacolomi.
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valdetebraga@yahoo.com.br

RótulosRótulos

AMENIDADESValdete 
Braga

Eles sempre existiram e podem representar, desde uma brincadeira, 
até situações de preconceito e consequências graves. De qualquer 
forma, são negativos e, muitas vezes, cruéis. Rótulos podem ser muito 
nocivos e devem ser evitados, sob o risco de se cometer injustiças. 
“Funcionário público não trabalha”, “político não presta”, “atores são 
promíscuos”, e tantos e tantos outros rótulos são usados de forma 
pejorativa, repetidos de tempos em tempos, e mesmo que existam 
pessoas assim, generalizar nunca é bom.     

Ainda que noventa por cento dos políticos sejam mesmo corruptos, 
e não creio que esteja longe disto, ainda existem os honestos e 
cumpridores dos seus deveres. Da mesma forma, existem funcionários 
públicos “folgados” e outros extremamente responsáveis, como também 
existem atores promíscuos e outros até moralistas demais. Assim é em 
todos os aspectos da vida. As pessoas são diferentes e não se pode 
colocar todas em um mesmo cesto, como se fossem iguais.

Rótulos são perigosos. A carapuça que cabe em uma cabeça pode 
não caber em outra. Já vi comentários em tom de brincadeira, que 
quase terminaram em briga séria. “Você tem costa larga, é parente de 
fulano”, ou “você precisa colocar as barbas de molho, estão de olho 
em gente como você”. No segundo caso, a pessoa reagiu e perguntou 
que “tipo de gente” ela era, e o que foi dito em tom de brincadeira 
virou constrangimento. Brincadeira de muito mau gosto, diga-se de 
passagem, pois até para brincar é preciso ter discernimento. Uma frase 
dita sem pensar, mesmo que sem intenção, pode causar transtornos, 
tanto para quem diz, como para quem ouve.

É muito fácil sair por aí rotulando pessoas, acusando disto e daquilo, 
mas mesmo que seja verdade, não é correto julgar toda uma classe 
pelo comportamento de parte dela. Aliás, julgar já não está certo. Gosto 
de fazer um exercício, de vez em quando: quando me levanto, olho no 
espelho e penso: quem sou eu para julgar quem quer que seja? Quem 
somos nós, seres humanos falhos e imperfeitos, para decidirmos quem 
é o que, nesta vida?

Naturalmente, existem situações que acabam se tornando muito 
óbvias, principalmente em se tratando de figuras públicas, pois homens 
e mulheres públicos estão sujeitos a maior exposição, e com isto ficam 
mais vulneráveis. Não me refiro apenas a políticos, mas a qualquer tipo 
de pessoa que se coloque em evidência, seja pelas circunstâncias, 
pelo seu trabalho, ou por vontade, mesmo. Exemplo a classe artística, 
sejam atores, cantores, apresentadores de TV. Mas mesmo assim, não 
é porque um, ou dois, ou dez, cometem determinada ação, que ela deve 
ser retratada como de todos. Aí entra o rótulo, que leva à generalização, 
e isto nunca acaba bem.

O mundo vai se tornar melhor quando entendermos que cada ser 
humano é único e deve ser respeitado em sua individualidade, sem 
preconceitos e sem rótulos.

Representantes do poder público e 
comerciantes assinam o “TAC da Bauxita”

TÚLIO DUTRA

Solucionar conflitos que im-
pactam no bem comum também 
é uma responsabilidade da atual 
gestão, por isso na tarde do dia 30 
de março, representantes do poder 
público e comerciantes estiveram 
na Prefeitura para realizar a assina-
tura do Termo de Ajustamento de 
Conduta, conhecido como TAC da 
Bauxita.

O documento em questão 
prevê uma série de adequações 
aos comércios do local conhecido 
como Savassinha, uma alusão ao 
bairro belorizontino famoso pela 
sua quantidade de bares. Assim 
como o seu homônimo mais fa-
moso, a Savassinha ouro-pretana 
tem sido foco de grandes aglome-
rações já que atrai grande parte do 
público jovem da cidade. Entre as 
principais mudanças previstas na 
TAC estão o compromisso dos 
comerciantes no encerramento 
das atividades até as 00h:00min, 
junto com a dispersão do público, 
providenciar a regularização dos 
estabelecimentos junto aos órgãos 
responsáveis, requerer com prazo 
máximo de 10 dias a utilização de 
passeios e vias públicas, além de 
se responsabilizarem pela higiene 
e segurança dos locais, respeitan-
do também a faixa livre de dois 
metros da calçada, conforme já 
dispõe o código de posturas.

A criação desse documento 
foi possível através de reuniões 
da atual gestão com os moradores 
e empreendedores do bairro Bau-
xita, que tinham como objetivo 
criar soluções que possibilitassem 
o bem-estar dos moradores, bem 
como a continuidade do entreteni-
mento e da geração de emprego e 
renda proveniente dos bares.

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, falou sobre o TAC 

Ane Souz

como uma conquista. “Somos 
uma cidade quem tem vocação 
para realizar festas, e o que vemos 
aqui são pessoas que estão certas 
por querer paz e sossego e pesso-
as que também estão com a razão 
por querer promover seus estabe-
lecimentos, então, a única maneira 
de compatibilizar isso seria por 
meio do diálogo, promovendo a 
construção de entendimento entre 
ambos os lados”.

A diretora administrativa da 
Secretaria de Defesa Social, Te-
rezinha Santos, fez um agradeci-
mento aos presentes no local. “Mi-
nha fala hoje é de agradecimento, 
quero dar os parabéns ao poder 
público, à equipe de fiscalização e 
aos comerciantes que juntos cons-
truíram essa nova história para o 
Município”.

Já Juscelino Gonçalves, se-
cretário de Defesa Social, adotou 
uma postura pacificadora em sua 
fala. “Vivemos em uma sociedade 
de risco e a principal característica 
dessa sociedade são os riscos que 
nós assumimos e um deles é achar 
essa equalização entre os empre-
endimentos a paz social”.

Felipe Guerra, secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnologia, destacou 

a importância dos bares na vida 
social e econômica da cidade. “O 
comércio é essencial na vida da 
nossa cidade. Segundo dados da 
Fecomércio, em 2017, 38% dos 
empregos de Ouro Preto eram ge-
rados pelos comerciantes e peque-
nos empresários, sem falar que na 
pandemia vimos diversas pessoas 
com problemas de saúde mental 
por estarem presas em casa sem 
consumir arte e entretenimento e 
sem contato com as pessoas, coi-
sas que fazem falta para todos e 
que os bares proporcionam”.

A secretária de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação, Ca-
mila Sardinha, deixou os serviços 
da sua pasta à disposição de todos. 
“Quero deixar claro que seremos 
parceiros nesse momento, já que 
fazemos algumas das regulamen-
tações inseridas no TAC”.

Yuri Assunção, secretário de 
Governo, descreveu sua relação 
com o bairro e falou sobre o TAC. 
“Como morador do bairro Bauxi-
ta, eu conheço bem a realidade do 
lugar, conheço a maioria dos mo-
radores impactados e quase todos 
os comerciantes aqui presentes, 
uma cidade pequena não precisa 
ter problemas como esse. Sabe-
mos que legalmente o prefeito 
poderia agir de forma unilateral e 
exigir mudanças, porém o TAC é 
uma forma equilibrada para a so-
lução dos problemas”.

Cristófori Junior, Capitão da 
Polícia Militar, encerrou o mo-
mento de falas no evento expondo 
como um documento como esse 
ajuda na realização do trabalho 
policial. “Sabemos que a Bauxi-
ta se tornou um bairro comercial, 
porém ela continua sendo um 
lugar residencial, sendo assim, 
entendemos os dois lados. A po-
lícia também sai ganhando já que 
reclamações dos moradores e dos 
comerciantes todas caem no 190.
Um acordo como esse assinado 
hoje é a melhor saída para todos”.

Ouro Preto dá mais um 
passo em direção ao 
asfaltamento da MG 030

SARA LAMBERT

Ouro Preto recebeu na última 
sexta-feira (1) a visita do deputado 
federal Zé Silva (Solidariedade). O 
deputado é um importante parceiro 
do Município para a realização do 
asfaltamento da MG 030 que liga 
Itabirito, Engenheiro Corrêa, Miguel 
Burnier e Lobo Leite.

O prefeito Angelo Oswaldo con-
ta que “o deputado federal Zé Silva 
veio a Ouro Preto reafirmar o seu 
compromisso com o asfaltamento da 
MG 030, a rodovia que liga Itabirito 
a Ouro Preto.” Segundo o prefeito, 
esse “é um dos pontos principais da 
nossa estratégia de desenvolvimento 
do município e da região, é uma meta 
de grande relevo para Ouro Preto, Ita-
birito, Congonhas e Ouro Branco”.

O deputado Zé Silva conta de-
talhes sobre o asfaltamento da via. 
Para ele, é importante atuar em duas 
frentes, primeiro com a conservação 
do trecho que está impedindo a trafe-
gabilidade e, posteriormente, a partir 
do decreto já publicado pelo gover-
no do estado, permitir que empresas 
da região que utilizam com grande 
frequência a via deem uma contra-
partida ao Município na dinamização 
do Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) para que 
executem a obra e, em troca, tenham 
um crédito com o Governo do Esta-
do. Além disso, o deputado comenta 
que há um acordo entre o Estado, o 
Conselho Nacional de Justiça e o Mi-
nistério Público Estadual e Federal o 
qual permite que o governo destine 

recursos para diversas obras.
Zé Silva ressalta a importância 

da obra para a região. “Tenho certeza 
que nessa parceria nós vamos solu-
cionar uma das obras mais estratégi-
cas para preservar nosso patrimônio 
histórico e dinamizar a economia, 
agricultura, turismo e tranquilizar 
toda a população que tanto espera 
essa obra.”

“Estamos na luta, movendo to-
dos os esforços, para conseguir as-
faltar esse trecho que é de grande im-
portância para todos, principalmente 
para os moradores da região”, refor-
çou a vice-prefeita Regina Braga.

O encontro também contou com 
a presença do vereador Naércio Fran-
ça e do assessor Marcos Freitas.

O processo de 
asfaltamento da MG 030

A Prefeitura vem buscando o as-
faltamento da via há algum tempo e 
desde então diversos avanços foram 
feitos. No ano passado, o executivo 
municipal recebeu representantes da 

empresa Gerdau e da empresa Vale 
para a realização de parcerias com as 
empresas mineradoras, em busca de 
desenvolvimento social e econômico 
para Ouro Preto.

Em visita anterior, realizada em 
maio de 2021, o deputado Zé Silva, 
dessa vez acompanhado do secretário 
de Estado de Infraestrutura e Mobilida-
de, Fernando Marcato, foi até o trecho 
em questão para avaliar tecnicamente 
e alinhar os andamentos para a realiza-
ção da obra. Essa foi uma importante 
visita que marcou efetivamente a ação 
de asfaltamento da via.

Ane Souz Se você quer 
receber o jornal 

O LIBERAL  pelo 
           

     

(31)98489-7530
 

e receba todas 
as suas notícias 

online diariamente 
e gratuitamente
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Câmara aprova PL para subsídio 
ao transporte  coletivo e criação do 
Programa Jovens de Ouro 2.0

Assembleia Geral elege novos 
membros para os Conselhos de 
Administração e Fiscal da Cooperouro

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com 
uma programação 
especial para você!

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base ao 

acabamento!

R. Maciel,510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto,1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro,516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Durante a 19ª Reunião Ordinária de 2022, realizada nesta 
quinta-feira (07), foram aprovados o Projeto de Lei Ordinária 
Nº 407/2022, de autoria do Executivo Municipal, que concede 
subsídio tarifário ao Serviço Público de Transporte Coletivo 
de Ouro Preto, e o Projeto de Lei Ordinária Nº 403/2022, tam-
bém de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre a 
reformulação do Programa Jovens de Ouro.

Conforme a justificativa, o Projeto Nº 407/2022 visa as-
segurar a modicidade das tarifas, a generalidade do transpor-
te público coletivo e o cumprimento da cláusula de reajuste 
anual estabelecida em contrato de concessão celebrado entre o 
município e a empresa Rota Real.

A concessão define que o Município deve obrigatoria-
mente garantir o equilíbrio econômico do contrato, sendo 
necessário, portanto, em caso do não reajuste anual, que o 
Poder Executivo promova o subsídio financeiro de modo a 
ressarcir a Concessionária. Nesse sentido, como não houve 
reajuste no ano de 2021, cabe ao Município subsidiar a em-
presa de modo a cobrir os custos de aumento tarifário pro-
postos pela Rota Real.

Assim, o Poder Executivo fica autorizado a conceder um 
subsídio no valor de R$ 4.338.535,07, destinado especifica-
mente ao complemento do valor pago diretamente pelos usu-
ários, sendo que este valor pode ser complementado em razão 
do aumento da demanda dos usuários, ou suspenso por inca-
pacidade financeira do Município ou por descumprimento das 
obrigações contratuais.

No entanto, para os parlamentares, como o serviço de 
táxi lotação foi muito afetado pelo aumento do preço dos 
combustíveis, gerando uma defasagem no preço da passa-
gem, é necessário que, além do subsídio para a Rota Real, é 
necessário igualmente uma política pública para resguardar 
o setor dos taxistas.

Segundo o vereador Renato Zoroastro (MDB), o Projeto 
de Lei merece amplo destaque e discussão, pois se trata de um 
assunto muito relevante para o município. “Fizemos duas au-
diências públicas e duas reuniões extraordinárias para discutir 
e aprovar. Vale lembrar que também levantamos a bandeira 
dos taxistas, pois foi fruto de audiências públicas e reuniões 
o auxílio que será concedido à categoria durante seis meses”, 
apontou.

Para o vereador Luiz Gonzaga do Morro (PL), presidente 
da Casa Legislativa, o subsídio é muito importante para que 
a população possa usufruir do transporte público sem sofrer 
com muitas alterações na renda. “Isso foi importante porque 
se não a passagem poderia ir para até seis reais. A gente reco-
nhece que pelo contrato a empresa está no direito dela, mas 
a população não pode arcar com essas despesas. Além disso, 

há muito questionamento sobre o tratamento que a empresa 
tem com os usuários, para ver se eles melhoram as linhas e 
colocam horários mais certos. Esperamos que com o subsídio 
a Rota Real cumpra corretamente com o contrato”, ressaltou.

Jovens de Ouro 2.0
Também durante a reunião, foi aprovado o Projeto de Lei 

Ordinária Nº 403/2022, de autoria do Executivo Municipal, 
que dispõe sobre a reformulação do Programa Jovens de Ouro 
no município de Ouro Preto.

Conforme a justificativa do Projeto, tendo em vista que a 
juventude é o período da vida no qual o ser humano passa por 
vivências e processos transitórios nos âmbitos físico, psíquico 
e social, é necessário um parecer do Poder Público, de modo 
a resguardar essa fase da vida, sendo criadas, nesse processo, 
maneiras de garantir a inclusão social, profissional e cultural 
de jovens que se encontram em situações de vulnerabilidade.

Através do Documento, o projeto passa a ser denominado 
Programa Jovens de Ouro 2.0, e destina-se à formação cidadã 
e profissional, sendo um instrumento de fomento ao primeiro 
emprego para a juventude do município como um todo, sendo 
a coordenação do Projeto vinculada à Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social. 

De acordo com o vereador Matheus Pacheco (PV), mem-
bro da comissão de reformulação do Programa, explicou que 
o novo Projeto Jovens de Ouro busca, além de promover uma 
primeira oportunidade de emprego, valorizar o sentido voca-
cional do jovem ouro-pretano. “O Projeto Jovens de Ouro do 
passado tinha uma conotação muito relacionada ao mercado 
de trabalho, e dessa vez o programa vem muito mais focado 
na formação cidadã. Em Ouro Preto, há uma parcela da juven-
tude que não estuda e não trabalha, e o Programa Jovens de 
Ouro vem no sentido de dar espaço para esse jovem poder se 
capacitar, entender o que é o mercado de trabalho, mas tam-
bém se entender como cidadão, na sua participação efetiva na 
sociedade”, apontou.

A Assembleia Geral Ordinária da Cooperouro, ocorrida em 31 de março, elegeu o novo 
Conselho de Administração da Cooperativa para o quadriênio 2022/2026. Por unanimidade, a 
única chapa inscrita, encabeçada pelo atual presidente, José Tavares Pereira, foi eleita.

Integram ainda a mesa diretora da Cooperativa, Ivani Silva, como Diretora Comercial e 
Wander José Reis, como Diretor Financeiro. Além dos dirigentes, foram eleitos para o Conse-
lho de Administração Amancio Ribeiro de Rezende, João Evangelista da Silva, Robinson Fer-
reira Aquino, Filipe Bruno Moreira, José Fernando da Silva e Wanda Maria de Almeida Silva.

Foram eleitos também os membros do Conselho Fiscal para o mandato 2022/2023, sendo 
estes: Helenice Oliveira Pereira, João Bosco Reis da Silva, José Estevão da Silva, Antônio 
Carlos de Souza, Edmar 
Alves de Azevedo e 
Ivon Brandão Santos.

Além das eleições, 
foi feita a prestação de 
contas da Cooperativa, 
referentes ao exercício 
de 2021. Os números 
apresentados foram 
aprovados por todos os 
cooperados com direito 
a voto. Cerca de 40 
Cooperados prestigiaram 
a AGO, realizada na 
sede da Cooperativa.
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Qualificação profissional: 
Guardas Civis Municipais 
de Itabirito participam de 
treinamento com a Polícia Penal
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Itabirito recebe 1ª Conferência 
Municipal de Saúde Mental

LUCAS PORFÍRIO

Na última semana, a Prefeitura de Ita-
birito, por meio da Secretaria de Saúde, re-
alizou a 1ª Conferência Municipal de Saúde 
Mental. Foram dois dias de atividades, sex-
ta-feira (01) e sábado (2), com o tema: “A 
Política de Saúde Mental como Direito”. O 
evento reuniu profissionais da área da saúde 
mental e convidados.

A secretária de Saúde, Cleusa de Lour-
des Claudinho, explicou que esse é um 
grande ganho para o fortalecimento da rede 
de saúde no município: “O que significa 
isso? Significa que precisamos entender o 
processo, contribui r, cooperar para que ele 
seja feito com coesão, com consciência. 
Buscamos entender os fluxos, para onde 
direcionar os pacientes, orientar as pessoas. 
É um grande ganho para a população de Ita-
birito”.

A abertura contou com a palestra da psi-
quiatra e doutora em Filosofia, Ana Marta 
Lobosque, sobre a reforma psiquiátrica e as 
leis de saúde mental. De acordo com ela, é 
importante recapitular a história de milha-
res de pessoas em sofrimento mental, que 
estiveram internadas em lugares como Bar-
bacena e que, ainda hoje, são maltratadas e 
privadas de direitos.

“Existe uma política nacional de Saúde 
Mental, defendida e sustentada por movi-
mentos sociais, pelo Sistema Único de Saú-
de, que é pautada pelo cuidado em liberda-
de, o cuidado em território, que não interna, 
não exclui as pessoas. O município de Itabi-
rito tem procurado funcionar nessa lógica, 
mesmo com dificuldade. Tem os dois CAPs 

(Centro de Atenção Psicossocial), tem psi-
cólogos na atenção básica, tem NASF (Nú-
cleo de Apoio à Saúde da Família), tem pro-
fissionais e equipes que acolhem, recebem 
e partilham com a rede da saúde o cuidado 
com as pessoas”, pontuou a palestrante.

Um dos objetivos da conferência foi a 
realização de um diagnóstico situacional 
da saúde mental do município de Itabirito. 
“A gente precisa ampliar isso e trazer para 
conhecimento da sociedade toda para que 
possam saber os serviços de saúde mental 
que conseguimos ofertar na atenção pri-
mária, nos CAPs, na UPA, no hospital. A 
conferência é o melhor momento para que 
possamos construir as políticas públicas que 
estabeleçam esse cuidado e o trabalho que 
temos feito”, esclareceu Silvana Caroline 
Mendanha, coordenadora técnica em saúde 
mental de Itabirito e referência técnica do 
CAPS adulto.

A coordenadora ressaltou, ainda, que a 
1ª Conferência é uma oportunidade de ava-
liar os pontos que precisam ser trabalhados e 
de garantir os serviços que já são prestados. 
“Nós temos uma equipe multiprofissional 
dentro dos CAPs robusta, que se diferen-
cia dos outros municípios. A gente precisa 
garantir que isso não retroceda. [...] Dentro 
do diagnóstico a gente consegue mensurar 
isso [...] e expandir a nossa rede de atenção 
psicossocial. É uma construção coletiva, o 
SUS é uma construção social. As políticas 
públicas precisam desse movimento, que as 
pessoas questionem, que as pessoas tragam 
aquilo que elas não estão satisfeitas para que 
consigamos melhorar as políticas. São elas 
que vão determinar e garantir o serviço”, 

2º Festival da Música de Itabirito: 
inscrições terminam no próximo domingo

Grupos musicais e artistas de todo Brasil têm 
até o próximo domingo, dia 10 de abril, para se 
inscreverem para o 2° Festival da Música de Ita-
birito. Serão distribuídos aos vencedores R$50 mil 
em prêmios. Os selecionados para o festival, de 
abrangência nacional, se apresentarão para um júri 
composto por grandes nomes do cenário musical.

Inscrições:  As inscrições para o festival de-
vem ser realizadas, exclusivamente, por meio de 
formulário de inscrição disponível no site oficial 
da Prefeitura de Itabirito. As músicas inscritas de-
vem respeitar o regulamento descrito no edital. 
Cada participante poderá inscrever até três músi-
cas. No entanto, apenas uma delas poderá ser clas-

Os agentes da Guarda Civil Municipal 
de Itabirito participaram na última quinta-
-feira, dia 31 de março, de treinamento de 
atendimento pré-hospitalar tático - APH Tá-
tico - ministrado pela Polícia Penal de Minas 
Gerais, na Cidade Administrativa.

“O treinamento teve o objetivo de capa-
citar os servidores para atuações de socorro 
em caso de necessidade imediata. O APH 
Tático reúne técnicas de socorro em momen-
tos de ocorrência com policiais ou militares 
feridos em confronto”, explica o secretário 
Municipal de Segurança e Trânsito, Antônio 

Pataro.
Nessa primeira etapa, cinco guardas civis 

municipais participaram do treinamento em 
Belo Horizonte. Posteriormente, os demais 
agentes terão a oportunidade de realizar o 
mesmo treinamento junto à Polícia Penal.

“A oferta de treinamento constante aos 
guardas civis municipais de Itabirito é um 
dos principais objetos da Secretaria de Segu-
rança e Trânsito. Temos investido de forma 
inédita na melhoria na qualificação dos nos-
sos agentes”, destaca a comandante da Guar-
da Civil Municipal, Fernanda Brito.

sificada para concorrer ao prêmio.
Seleção das músicas: No mínimo, 10 vagas serão destinadas a participantes de Itabirito. 

Para a grande final serão escolhidas 20 músicas entre as inscritas. O anúncio das classificadas 
será realizado no dia 25 de abril. Grande final: O evento de encerramento do Festival da Mú-
sica ocorrerá no dia 21 de maio, presencialmente, no Complexo Turístico da Estação e contará 
com transmissão virtual.

Premiações: A presença na final já garante R$ 1.000,00, além da disputa de outras premia-
ções: 1º lugar: Troféu + R$ 8.000,00; 2º lugar: Troféu + R$ 6.000,00; 3º lugar: Troféu + R$ 
4.000,00. O 2º Festival Nacional da Música de Itabirito prevê, ainda, premiação especial para 
participantes de Itabirito. Prêmio para a Melhor Letra de Itabirito: Troféu + R$ 4.000,00; 
Prêmio para o Melhor Arranjo de Itabirito: Troféu + R$ 4.000,00; Prêmio para Melhor 
Performance Vocal de Itabirito: Troféu + R$ 4.000,00. Serviço: Inscrições abertas até 10 de 
abril; 1ª lista de classificados: 25 de abril; Evento de entrega dos prêmios: 21 de maio.
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Juiz fraco, Juiz fraco, 
covarde e injustocovarde e injusto

A CIDADE 
E EU

SENTENÇA: Diante de Pilatos está Jesus. Os anciãos, os sumos 
sacerdotes, os fariseus, os saduceus, os judeus tradicionalistas e 
asseclas amotinaram o povo contra o doce Rabi da Galileia. Pilatos, 
o fraco, o covarde, o interesseiro, o medroso, lava as mãos (quando 
devia lavar a consciência) no mais pusilânime gesto da insensatez, 
diante de um auditório repleto somente de acusadores, deixando na 
água onde lavou as mãos: a incompetência, a fraqueza, a vergonha, 
o medo, a covardia, em nome do poder que tão mal representava. 
Pilatos mandou flagelar o Cristo, sem motivo; trocou Jesus por 
Barrabás, sem razão; ordenou a crucifixão, portanto Sua morte, 
sem defesa. Usou vergonhosamente do poder por causa do poder. 
Entregou o cordeiro aos lobos rapaces. Enxergou nele a inocência, 
mas não teve pulso para decidir a seu favor, com medo de perder 
o trono da palestina. Pilatos, símbolo de um poder corrupto, fraco, 
inconsequente.

APLICAÇÃO: Hoje, o povo simples, os pobres, os oprimidos, os 
encarcerados, os doentes, os asilados, os drogados, os meninos de 
rua, os sem terra, os abandonados, os desempregados, os velhos, 
são esquecidos pelos poderosos e pelos enriquecidos da corrupção. 
Que importa suas semelhanças com o Senhor? Que importam suas 
vidas se a de Cristo foi decidida na covardia? O que na realidade 
interessa, é a riqueza, para satisfazer sua ambição desmedida. O 
que interessa, é estar de bem com o poder central, com aqueles 
que ocupam lugar de destaque na sociedade. São como Pilatos que 
queria estar de bem com as representações da Judeia, para auferir 
vantagens pessoais da nobreza Romana, especialmente de César.

Que morra alguém do povo: que incomoda, que reprova, que 
acusa, que defende a verdade e a justiça, que exalta a liberdade, 
que promove a fraternidade, que implanta o amor ao próximo. Que 
morra alguém que não tem proteção, que reclama contra a fome, 
que se humilha pelo desemprego, que não tem salário digno, que 
é discriminado, que é fraco, que é pobre, que não tem nome, que 
contesta a nobreza, que apenas começa a crescer, que apenas 
ameaça sobressair, que tem talento, mas não tem voz. Pilatos, o 
covarde, fez estas perguntas ao Cristo, apenas para se justificar 
perante a sociedade poderosa da época: “Tu és o Rei dos Judeus? 
Não estás ouvindo de quanta coisa eles te acusam? E ao povo: 
Quem vós quereis que eu solte: Barrabás, ou Jesus, a quem chamam 
de Cristo? Qual dos dois? Que farei com Jesus que chamam de 
Cristo? Mas, que mal ele fez?” Pilatos concluiu, covardemente: 
“Eu não sou responsável pelo sangue deste homem. Este é um 
problema vosso”. O Juiz, sem ouvir as razões do condenado, com 
toda a parcialidade, decretou a morte de Jesus. Antes, porém, ao 
arrepio da lei, mandou açoitá-lo impiedosamente, para depois, ser 
crucificado. Vergonha do Poder submisso à vontade das correntes 
religioso-políticas da época.

EM SUMA, “Ser advogado é agir como agiu o primeiro e mais 
sublime dos advogados. Aquele que defendeu a suprema pecadora 
pública sem fazer apologia ao pecado! É colocar-se intimoradamente 
ao lado do pior criminoso, pugnando por um julgamento justo, 
humano e conforme as leis” (Ariosvaldo de Campos Pires). Cristo foi 
condenado sem defesa! Ao seu lado só compareceram acusadores 
e carrascos. Não sobrou lugar para a justiça. Os dois poderes de 
então, via representantes, temiam a presença e a doutrinação do 
Filho de Deus. Concluíram, vergonhosamente, pela eliminação de 
seu desafeto. Assim foi o desfecho injusto da Sexta-feira da Paixão! 
Um inocente crucificado sem defesa.

Pregão Presencial – 011/2022. Encontra-
se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito/MG, o Processo 
Licitatório n°026/2022, na Modalidade de 
Pregão Presencial nº011/2022.  Objeto: 
Con  tratação de empresa especializada 
no fornecimento e instalação de linha 
te le fônica, com a prestação de serviço 
continuado de Discagem Direta Gratuita - 
DDG, na modalidade 0800 com dois canais 
simultâneos, com sistema de tarifação 
reversa, que possibilite o recebimento de 
ligações locais, originadas de telefones 
fixos e móveis, destinadas à Ouvidoria 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG. Conforme especi-
ficações contidas no anexo I do edital, no 
dia 26/04/2022 às 09h00min, na sala de 
reuniões (2º andar) na sede do SAAE, si-
tu a do à Rua Rio Branco, nº99 – Centro, 
em Itabirito/MG – CEP: 35.450-081 
– Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 014/2022. Encontra-
se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Processo 
Licitatório n°029/2022, na Modalidade de 
Pregão Presencial nº014/2022.  Objeto: 
Con tratação de empresa especializada 
para fornecimento de peças, instalação e 
manutenção corretiva mecânica e elétrica 
em Grupo Gerador de Energia do Poço 
2 da Unidade de Tratamento de Água – 
UTA, pertencente ao Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG, 
conforme especificações contidas no ane-
xo I deste edital. no dia 27/04/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões (2º andar) na 
sede do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-081 – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Despacho - Reconheço a Dispensa 
de Licitação nº014/2022, conforme o 
Processo Licitatório nº030/2022, na 
modalidade de Dispensa de Licitação 
nº014/2022, - Objeto: Contratação de 
empresa especializada em assistência 
técnica em sistemas elétricos de veículos 
com manutenção preventiva e corretiva, 
incluindo socorro in loco (atendimento no 
local onde o veículo sofreu a pane) para 
atendimento à frota do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa contratada Auto Elétrica Beto 

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Itabirito se despede 
de Márcia Nolasco, 
esposa de Emílio 
do jornal A Gazeta

Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Extrato de Contrato 12/2022 Processo 
Licitatório nº003/2022.  Pregão Presen-
cial nº003/2022. Registro de Preços nº 
003/2022.  Contratante: Câmara Munici-
pal de Itabirito. Contratada: Farid Varejo 
Ltda. CNPJ: 28.481.219/0001-79.  Objeto: 
contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento de gêneros alimentícios  para aten-
der a Câmara Municipal de Itabirito. Valor 
total do contrato: R$ 24.960,85.  Data da 
assinatura: 01/04/2022 Vigência do con-
trato: 31/12/2022. Dotação orçamentária: 
01.031.0001 2.004 – Manutenção dos Ser-
viços Gerais da Câmara 3.3.90.30..00.00 – 
Materiais de Consumo Ficha 15

Laticínios ITA Indústria e Comércio de Alimentos Ltda, por de-
terminação do Conselho Municipal de Desenvolvimento Sustentável 
e Melhoria do Ambiente – CODEMA, torna público que solicitou 
através do Processo nº 12383/2021, Licença Ambiental Simplifica-
da com Autorização de Intervenção Ambiental - LAS/AIA, para ex-
pansão da atividade D-01-06-1 - Fabricação de produtos de laticínios, 
exceto envase de leite fluído, no endereço Rodovia dos Inconfidentes 
KM 62, S/N, Zona Rural no município de Itabirito/MG.”

e Sinfrônio Ltda. Pelo valor total de R$ 
12.000,00 (doze mil reais ). O Pagamento 
será realizado de acordo com os serviços 
realizados em até 10 (dez) dias corridos. 
Permanecem inalteradas as demais cláu-
sulas e condições do contrato original. 
Justificativa em anexo ao processo, e em 
conformidade com os termos do Artigo 
24, Inciso II da Lei nº 8.666/93, com 
suas posteriores alterações. Itabirito/MG, 
28/03/2022. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Ratifico o reconhecimento da Dispensa 
de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso II, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito/MG, 28 de março de 2022. Ro-
gério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre si-
dente do SAAE.
Extrato de dispensa de licitação de 
Prestação de Serviço de Manutenção 
Auto Elétrica. Referência: Dispensa de 
licitação nº014/2022, Processo Licita-
tório nº030/2022, nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sa-
neamento Básico de Itabirito/MG. Con-
tra tada: Auto Elétrica Beto e Sin frônio 
Ltda. Objeto: Contratação de empresa 
especializada em assistência téc nica 
em sistemas elétricos de veículos com 
manutenção preventiva e corretiva, in-
cluindo socorro in loco (atendimento no 
local onde o veículo sofreu a pane) do 
SAAE. Pelo valor total de R$ 12.000,00 
(doze mil reais). Forma de pagamento: 
mensal com 10 (dez) dias corridos após 
a emissão e conferência da Nota Fiscal. 
Vigência: Fica contratada até 31/12/2022. 
Dotação Orçamentária: 17.512.1722 4001 
3390.39.16. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura: 04/04/2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Aviso de Errata: O SAAE – Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico no 
Município de Itabirito através de seu 
Presidente de licitação e da Pregoeira 
comunica aos interessados que Fica 
Alterada a Redação, do Pregão Presencial  
nº013/2022 Processo Licitatório nº 028/ 
2022 S.R.P. nº009/2022 - Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual aquisição 
de materiais de higiene e limpeza, copa e 
cozinha para atender as necessidades  de 
todos os departamentos da Administração 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito/MG, conforme espe-
cificações contidas no anexo I do edital. 
A Data do Certame Fica Inalterada 
ocorrendo na data 13/04/2022. Outras 
informações pelo telefone 31 3562 - 4134 
ou pelo E-mail: licitacao@saaeita.mg.gov.
br; ou pelo Site: www.saaeita.mg.gov.br. 
07/04/2022. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.

LUCAS PORFÍRIO

Morreu na tarde desta segunda-feira (04), 
Márcia de Oliveira Nolasco, aos 76 anos de 
idade. Ela estava internada no CTI do Hos-
pital Socor, em Belo Horizonte. Márcia era 
esposa de Emílio Faustino Nolasco, fundador 
do jornal A Gazeta, veículo de comunicação, 
em circulação, mais antigo de Itabirito. Ela 
faleceu por complicações no esôfago.

Emílio Nolasco explicou que a esposa 
“primeiro, teve hidrocefalia, depressão e, em 
consequência, teve problemas no esôfago”. 
Natural de Oliveira (MG), Márcia e a família 
moravam no bairro itabirense de Santa 
Tereza. Durante 15 anos foi membro do 
Lions Club de Itabirito, sendo referência nos 
trabalhos sociais.

Ela deixa o marido e dois filhos, Wander 
e Marco Antônio. “Era uma pessoa muito 
tranquila. Nunca reclamou de nada nesses 50 
anos de casada. Encarava os problemas da 
vida numa boa. Contudo, sofreu muito em 
seus últimos dias. Não estava andando sozi-
nha, andava segurando nos móveis, chegou 
a não mais falar. Foi um fim bem penoso”, 
relatou o marido. O velório ocorreu no 
Cemitério Parque da Esperança, onde amigos 
e familiares puderam prestar suas últimas 
homenagens. O enterro foi realizado no São 
João Batista, nesta terça-feira (5). O Liberal 
se solidariza com os familiares e amigos pela 
perda. Com informações do Radar Geral

Prefeitura de Itabirito retoma 
Projeto Berçário Verde

Visando assegurar a preservação do ecossis-
tema local, a Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, retomou neste mês, em parceria com 
a Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento, as atividades do Projeto Berçário Verde.

A proposta consiste na entrega de uma muda 
de ipê a cada família que deixa a maternidade do 
Hospital São Vicente de Paulo após o nascimento 
de uma nova criança.

“O projeto contribui para a arborização, além de ser uma forma de priorizar a qualidade 
de vida e o conforto término em nossa cidade. Plantar uma árvore é celebrar a vida”, destaca 
o secretário de Meio Ambiente, Frederico Leite.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Aniversário: No último dia primeiro, amigos 
e familiares festejaram mais um aniversário 
de Ricardo Francisco de Paula Alves Cruz, 
professor, cientista político e um dos mais 

Associação Mineira de Municípios 
e Prefeitura de Itabirito realizam 
seminário “Governo Reto”elogiados secretários da atual administração. Sempre com bom senso, 

equilíbrio e determinação, ele vai construindo uma importante página 
na política local. Foi vereador em várias legislaturas e Secretário de 
Educação. Criou a Festa do Pastel de Angu, ajudou na fundação do 
ensino universitário, coordenou a implantação do transporte escolar 
dos nossos jovens para frequentarem cursos superiores em outros 
centros. Por tudo isso e mais importantes projetos no parlamento 
municipal, ele recebeu mensagens de carinho e admiração de nossa 
gente. Parabéns!
Falecimento: No último dia 4 a cidade perdeu uma dama de 
nossa sociedade. Márcia Nolasco, que teve papel importante como 
domadora do Lions Club de Itabirito, partiu para outra dimensão 
deixando o esposo Emilio Nolasco, os filhos Wander e Marco 
Antônio, além de amigos e familiares consternados. Condolências 
à família.
Por onde anda? Ronaldo Batista da Costa Torres, filho de tradicional 
família itabiritense e pai de Laura e João Paulo. É farmacêutico que 
há décadas atua no Bairro Praia e sempre é lembrado pela eficiência 
e comprometimento com o bom atendimento. Ronaldo Batista Costa 
Tores é gente de expressão na região dos Inconfidentes
Nosso abraço: à Mozart das Graças, grande profissional da área 
automotiva. Depois de fazer história com sua oficina a Av. Cap. 
Antônio Marques na Vila Gonçalo, decidiu aposentar-se e curtir mais 
os amigos e familiares. A ele nosso reconhecimento e gratidão.
Cinema na cidade: Neste próximo final de semana acontecem 
grandes atrações no Complexo Turístico da Praça da Estação. Sábado 
às 18h show com a banda nova. À seguir apresentação do palhaço 
Alegria com malabarismo, acrobacias, magicas, e equilibrismo. Às 
19h 30 Cinema ao ar livre exibição do filme “A Sogra Perfeita” e 
neste embalo, apresentação da Banda Fervilhou. Domingo às 16h 
30 show com a banda velha e em seguida shows dedicados às 
crianças, com exibição do filme Holyuudi. Uma bela programação 
da Secretária de Cultura e Turismo sob Júnia Melillo. Imperdível!
Curandeira da alma: Não dói as costas, doem as cargas, não dói os 
olhos e sim a injustiça, não dói a cabeça, dóem os pensamentos. Não 
dói a garganta e nem o estômago, e sim o que se exprime com raiva e 
na alma tudo que não digere. O fígado não dói e sim a raiva contida e 
finalmente o coração não sofre mas dói o amor, e é precisamente ele, 
o amor mesmo, que contém o mais poderoso remédio... disse a anciã 
curandeira da alma.
Para refletir: Dificuldades preparam pessoas comuns para destinos 
extraordinários. (C.S Lewis)

Prefeitura de Itabirito avança na 
implantação de programa de 
empreendedorismo nas escolas

Níver: 
Comemorou mais 

um aniversário 
a Juliana Salim, 
filha de Miriam 

e Julimar 
Salim. A família 
comemorou na 
Grande Glaura 

com direito a 
festa, flores e 

mensagens 
de carinho. 
Parabéns!

LUCAS PORFÍRIO

Na manhã desta quinta-feira 
(07), Itabirito sediou o seminário 
“Governo Reto”. O evento, realiza-
do no distrito de Acuruí, é uma par-
ceria da Prefeitura de Itabirito e da 
Associação Mineira de Municípios 
(AMM) e ressalta as boas práticas 
na Administração Pública.

Estiveram presentes prefeitos 
de diversas cidades mineiras e au-
toridades. O presidente da AMM 
e prefeito de Coronel Fabriciano, 
Marcos Vinícius da Silva Bizarro, 
destacou que o encontro é, tam-
bém, uma forma de capacitar os 
gestores e representantes da admi-
nistração pública.

“Levar a instituição, em cola-
boração com a Federação Nacional 
dos Municípios (CNN), toda nossa 
estrutura técnica para que a gen-
te possa melhorar nas práticas de 
políticas públicas em gestão para 
os municípios. A gente está muito 
focado em capacitação, mostrar 
cases que foram sucesso em outras 
cidades e que a gente possa aprimo-
rar e trazer para realidade de cada 
cidade”, afirmou Bizarro.

Esta foi a primeira vez que Ita-
birito recebeu a “AMM nos muni-
cípios”. Orlando Caldeira, prefeito 
da cidade, ressaltou a importância 
da parceria: “Quero agradecer ao 
presidente Marcos pela oportuni-
dade que a AMM está nos dando. 
É de uma importância enorme, 
podermos integrar as prefeituras, 
mostrarmos o que foi de grande 
vantagem e acontecimento em Ita-
birito, que todos possam entender o 
que realmente é a CFEM para nós 
cidades mineradoras. O municipa-

lismo começa através desse pro-
cesso, os municípios devem estar 
juntos, trazendo e fazendo com que 
não tenhamos impactos negativos 
na mineração”.

A mineração e seu entorno foi 
o ponto central de discussão no 
Seminário. À convite do evento, o 
consultor Jurídico da Associação de 
Municípios Mineradores de Minas 
Gerais (AMIG), Rogério de Souza 
Moreira, palestrou sobre a Com-
pensação Financeira pela Explora-
ção Mineral, a CFEM. De acordo 
com ele, mais de 600 municípios 
mineiros recebem o imposto, que 
pode ser transformado em políticas 
públicas.

“A CFEM é uma grande fonte 
de receita para os municípios. [...] 
Nós estamos vivendo um momen-
to muito bom da mineração [...]. 
Recentemente, houve uma mudan-
ça preliminar do entendimento do 
Tribunal de Contas do Estado que 
passou a enxergar a CFEM com re-
gras mais restritas. Estamos desen-
volvendo um trabalho para mostrar 
para os municípios que existem 
essas regras, mas que ainda existe 

uma gama de políticas que podem 
e devem ser desenvolvidas com o 
recurso da CFEM, que realmente 
vão melhorar a vida do cidadão”, 
explicou Moreira.

O seminário Governo Reto dis-
cutiu, também, o papel das minera-
doras e a importância das parcerias 
com o poder público. “Dentro do 
nosso plano de longo prazo, busca-
mos fazer um diagnóstico da Região. 
Procuramos o que era necessário [...] 
para cada distrito, para essas comu-
nidades que, às vezes, são muito pe-
quenas e recebem uma carga muito 
grande e fica pouca coisa para longo 
prazo [...] quando acaba a mineração 
[...]. Criamos um diagnóstico, fomos 
a campo [...] e entendemos o perfil 
da região, de comércio da região e 
desenhamos com o poder público e 
com as associações de cada distri-
to qual o caminho a seguir em um 
prazo médio de 5 anos e, depois do 
resultado, começamos a criar proje-
tos como o Rota Turística Jaguara 
e envolve os cinco municípios que 
atuamos hoje”, pontuou João Paulo 
Cavalcante, diretor da empresa Fer-
ro Puro.

Dando sequência à iniciativa de 
inserir projetos de empreendedoris-
mo na grade curricular da educação 
municipal, a Prefeitura de Itabirito 
realizou na última terça-feira, dia 29 
de março, uma reunião para imple-
mentação do Programa de Fomento 
ao Empreendedorismo.

O encontro reuniu representantes 
das secretarias de Desenvolvimento 
Econômico e de Educação, além do 
Sebrae Minas, para alinhamento e 
definição de cronogramas para exe-
cução das oficinas, palestras e con-
sultorias.

O programa tem como objetivo 
propor ações de capacitação para alu-
nos de 8º e 9º anos matriculados na 
Escola Municipal Manoel Salvador 
de Oliveira e também para professo-
res e gestores municipais das Escolas 
Laura Queiroz e Centro Educacional 
Municipal de Itabirito - Cemi.

“A educação empreendedora, 
além de estimular o trabalho em equi-
pe, a inovação e a criatividade, dará 
oportunidade para que os jovens, ao 
ingressarem no mercado de traba-
lho, tenham a chance de criar seus 
próprios negócios, agregando valor à 

economia local. Precisamos investir e 
acreditar no potencial dos nossos jo-
vens para colhermos a diversificação 
econômica”, destaca a secretária de 
Desenvolvimento Econômico, Patrí-
cia Nonato.

Empreendedorismo para 
alunos e educadores

Ancorados no programa, foram 
criados dois projetos: o Trilha Em-
preendedora, voltado para estudan-
tes, e o Educação Empreendedora, 
para educadores. Para cada um dos 
projetos haverá um conteúdo progra-
mático específico.
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Câmara libera recursos para construção de 
sede própria do Ministério Público em Mariana

Mariana irá receber o Super Games
Mafê Viana

Repasse na ordem de R$ 2 milhões é destinado ao custeio das obras de 
construção próximo ao recém inaugurado prédio do Fórum

Na reunião ordinária de segun-
da-feira (28), a Câmara Municipal 
de Mariana, por meio dos verea-
dores, aprovaram o Projeto de Lei 
23/2022, em uma única discussão 
e votação, por unanimidade, para 
autorizar o Executivo a repassar 
para o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) um montante de 
R$ 2 milhões, que será investido 
nas obras de construção da sede do 
MPMG na cidade.

O presidente da Câmara de 
Mariana, vereador Ronaldo Alves 
Bento (PSB), parabenizou o pre-
feito em exercício, vereador Julia-
no Duarte (CIDADANIA), pelo 
projeto. Segundo o parlamentar, o 
Ministério Público tem um histó-
rico de trabalho ímpar e brilhante 
no município marianense. Bento 
ressaltou que o MP não possui na 
cidade uma sede própria e a cons-
trução da mesma vai possibilitar a 
este órgão mais comodidade para 
o desempenho de suas funções, tão 
vitais para a Justiça e Democracia 
em nosso país. “É mais do que justo 
esse repasse, uma vez que o órgão 
tem apresentado um trabalho digno 
dos nossos louvores e ainda não 
tem uma casa própria para abrigar 

os senhores promotores de Justiça”, 
destacou o presidente.

Durante seu discurso, Ronaldo 
Bento solicitou ao prefeito Juliano 
Duarte o apoio na cessão de uma 
área para a construção de um local 
apropriado para abrigar a Câmara 
Municipal e seus 15 vereadores. 
“Que sua excelência, o prefeito Ju-
liano Duarte, faça também um ges-
to nobre como este e faça a doação 
de uma área para a construção de 
um local para reunirmos todos os 
vereadores e que venha acompa-
nhada, também, de recursos finan-
ceiros para a sua edificação”, pediu 
Bento.  

Maio Laranja
Durante a mesma reunião, os 

vereadores aprovaram o Projeto de 
Lei 24/2022, que institui no muni-
cípio o Maio Laranja, mês dedica-
do ao enfrentamento à violência se-
xual contra crianças e adolescentes.

Segundo dados da Ouvidoria 
Nacional dos Direitos Humanos, 
entre os anos de 2011 à 2019, cerca 
de 200 mil denúncias de violência 
sexual contra criança ou adolescen-
tes foram registradas no órgão. Este 
número pode ser ainda maior, pois 
somente sete, a cada 100 casos, são 
denunciados.

De acordo com o autor do pro-
jeto, vereador Maurício Antônio 
Borges Andrade e Silva – Maurício 
da Saúde (AVANTE) – a nova lei 
vai propiciar ao Executivo Munici-
pal a implantação de ações, proje-
tos e programas que vão levar mais 
informações e orientações para que 
todos se engajem no enfrentamento 
desse mal que assola, não só Ma-
riana, mas o mundo. “É um tema 
que não podemos deixar cair no es-
quecimento, pois muitas crianças e 
adolescentes podem estar vivendo 
esse mal sem ter como se defen-
der”, disse o vereador.

Feira de jogos eletrônicos conta com inúmeros video games
LUCAS BARBOSA

Está chegando em Mariana 
inúmeras exposições interativas e 
visuais, com temáticas diversifica-
das que encantarão a todos que vi-
sitarem a cidade. Para começar, se 
inicia no dia 10 de abril, até o dia 10 
de maio, a exposição do Super Ga-
mes, com muitas opções de video 
games, marcas e jogos para todos 
aqueles que gostam de tecnologia.

A exposição irá contar com 
mais de 40 consoles originais, de 
diversos modelos e marcas, que 
estarão à disposição dos visitantes 
para se divertirem com os amigos. 
Entre as opções, teremos uma cro-
nologia, com opções de aparelhos 
tradicionais, antigos até os mais 

modernos existentes no mercado. 
Os famosos Super Mário, Sonic, 
Pacman e muito mais estarão pre-
sentes!

As visitas serão limitadas de 20 

a 25 pessoas, com 20 minutos de 
duração para cada grupo. A Feira de 
Games ficará disponível no período 
de um mês na nossa cidade. Faça 
uma visita e se divirta!

Prefeitura de Mariana discute sobre a criação de um
Geoparque entre as cidades de Mariana e Ouro Preto

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Cultura, reali-
zou no Centro de Atenção ao Turista 
(CAT), uma reunião junto do Coor-
denador de Turismo de Mariana, Si-
las Sampaio, o Professor de Turismo 
da UFOP (Universidade Federal de 
Ouro Preto), Marcos Knuppi, e o 
Professor de Geologia da Universida-
de, Paulo de Tarso, a fim de debater 
sobre a criação de um Geoparque en-
volvendo os municípios de Mariana 
e Ouro Preto.

Espaços como este na região, 
visam gerenciar as paisagens de sig-
nificado geológico no município, vi-
sando uma proteção e principalmente 
um desenvolvimento sustentável, 
com base nos aspectos geológicos, 
na mineração histórica, cultura e ex-
pressão artística do local.

LUCAS BARBOSA

Dessa forma, como abordado no 
Plano de Desenvolvimento do Turis-
mo de Mariana, o Desenvolvimento 
Econômico, assim como a preserva-
ção e valorização do turismo ecológi-
co, são prioridades na atual Gestão Pú-

blica Municipal. O Geoparque, com a 
participação da sociedade, do poder 
público e do setor empresarial, será 
uma proposta para fortalecer a sus-
tentabilidade econômica e ambiental, 
além de favorecer o turismo regional.

Recriavida realiza mais uma 
noite dançante para os idosos 
participantes do programa

REGIANE BARBOSA

Na última sexta-feira (01), a 
Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, realizou mais 
uma noite dançante para os idosos 
participantes do Recriavida. É a se-
gunda vez que o evento acontece, 
e a partir de agora, será oferecido 
uma vez por mês, proporcionando 
para a terceira idade um momento 
de lazer, descontração e muita mú-
sica boa.

A participante das atividades, 
dona Santa Lúcia, de 62 anos, mo-
radora do Bairro Barro Preto, con-
tou que ama dançar e está muito 
feliz pela consolidação do evento. 
“Foi excelente, um momento para 
distrair. Eu tenho certeza que todos 
estão amando. Vivemos em um 
mundo difícil, e vejo momentos 
assim como forma de amenizar os 
problemas que enfrentamos. Estou 
ainda mais feliz por saber que agora 

poderemos ‘arrastar o pé’ uma vez 
por mês”, comemorou.

O Recriavida é um programa 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, que oferece di-
versas oficinas com foco no bem-
-estar social da terceira idade. As 
atividades promovidas contribuem 
para o processo de envelhecimento 
ativo, saudável e autônomo do ido-
so. Atualmente, o programa atende 
mais de 600 idosos na sede e nos 
distritos.

NOVIDADE: A partir dessa 
semana, o programa contará com as 
aulas noturnas de dança e atividade 
física, destinada aos idosos que não 
conseguem participar durante o dia. 
Além da nova oficina de alfabetiza-
ção, ofertada no período diurno.

O Recriavida está localizado 
na Rua Dois de Outubro, s/n, Vila 
Maquiné.

Para mais informações, ligue 
(31) 3558-2375.

Divulgada a programação da 
Semana Santa em Mariana

Após dois anos com as celebrações acontecendo sem a presen-
ça dos fiéis por causa da pandemia, neste ano, as programações 
da Semana Santa voltam a acontecer presencialmente em toda a 
Arquidiocese de Mariana. Em Mariana (MG), cidade sede desta Igreja 
Particular, seguindo o cronograma, o Arcebispo Metropolitano, Dom 
Airton José dos Santos, presidirá as celebrações e ritos litúrgicos nas 
igrejas históricas da cidade. 

Confira as Celebrações presididas pelo Arcebispo:
10/04 - Domingo de Ramos: bênção de Ramos no Adro da Igre-

ja de Nossa Senhora do Rosário dos Pretos e procissão para Praça 
da Sé, às 18h; 

11/04 - Segunda-feira Santa: Santuário Nossa Senhora do 
Carmo, às 19h;

12/04 - Terça-feira Santa: Igreja Nossa Senhora do Rosário dos 
Pretos, às 19h;

13/04 - Quarta-feira Santa: Igreja de São Pedro, às 19h;
14/04 - Quinta-feira Santa: Cerimônia do Lava Pés, Sermão do 

Mandatum e Transladação do Santíssimo e adoração até 00h no 
Santuário Nossa Senhora do Carmo, às 19h;

15/04 - Sexta-feira Santa, Paixão de Nosso Senhor Jesus 
Cristo: 9h: Ofício das Trevas, Santuário Nossa Senhora do Carmo; 

15h: Solene ação Litúrgica, Santuário Nossa Senhora do Carmo; 
19h30: Sermão do Descendimento, diante da Igreja de São 

Francisco;
16/04 - Sábado Santo: Santuário Nossa Senhora do Carmo, às 

20h;
17/04 - Domingo da ressurreição: Pça. dos Ferroviários, às 17h.
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Representante da Transcotta participa 
de reunião da Câmara de Mariana

Prefeito de Mariana participa do 
julgamento do rompimento da 
barragem de Fundão na Inglaterra

KARINA PERES

Na manhã deste domingo (03), 
o prefeito interino de Mariana, Ju-
liano Duarte, anunciou em suas 
redes sociais que embarcou para 
a Inglaterra, onde irá acompanhar 
o julgamento do rompimento da 
barragem de Fundão, ocorrido em 
2015, em Mariana. A ação interna-
cional foi movida pelas vítimas do 
desastre e recebeu apoio do escri-
tório de advocacia multinacional 
PGMBM.

O julgamento pela Corte de 
Apelações da Justiça britânica co-
meça nesta segunda-feira (04) e terá 
a duração de quatro dias. Segundo 
Juliano, nos dois primeiros dias 
serão apresentados os argumentos 
pela admissibilidade da ação via o 
escritório inglês da empresa de ad-
vocacia, que, informam, representa 
25 municípios. Nos dias seguintes, 
serão apresentadas a defesa da em-
presa BHP e, na sexta-feira (08), 
as alegações finais do escritório da 
prefeitura.

O prefeito declarou que está 
confiante de que, com o julga-
mento, a justiça por Mariana e to-
dos os atingidos será feita. “Estou 

acompanhando o processo, junto 
ao nosso escritório e também junto 
à Mônica e Mauro, moradores de 
Bento Rodrigues, que estão repre-
sentando todos os atingidos. Espe-
ramos que a corte inglesa aceite a 
ação para que a justiça seja feita e 
as pessoas, municípios e empre-
sas atingidas por um dos maiores 
desastres ambientais do mundo 
sejam, finalmente, devidamente re-
conhecidos”, disse Juliano.

KARINA PERES

O objetivo foi prestar esclarecimentos sobre o Tarifa Zero

Na última segunda-feira (04), o 
gerente de relações institucionais da 
Transcotta, Guilherme Schulz, parti-
cipou da reunião ordinária da Câmara 
Municipal de Mariana. A presença do 
representante foi solicitada pelos ve-
readores Marcelo Macedo (MDB), 
José Antunes Vieira (MDB) e Ma-
nuel Douglas (PV), com o objetivo 
de prestar esclarecimento sobre o 
Tarifa Zero após um mês de funcio-
namento do projeto.

Guilherme informou que no 
primeiro mês, 26 ônibus circularam 
na cidade e nos distritos pelo Tarifa 
Zero, sendo que os veículos rodaram, 
em média, mais de 118 mil km, com 
um custo de R$ 862 mil, conforme 
previsto no contrato. Segundo o re-
presentante, ao todo, entre linhas 
urbanas e distritais, durante o perío-
do de funcionamento, o Tarifa Zero 
transportou 739 mil passageiros. O 
número aumentou consideravelmen-
te em comparação com a quantidade 
de usuários de antes do projeto, que 
era em média de 180 mil, conside-
rando as linhas dos distritos e da sede.

Desse modo, no primeiro mês foi 
preciso acrescentar mais quatro ve-
ículos na frota que era prevista para 
o projeto. “Em março fizemos a in-

clusão de quatro veículos, sendo dois 
integrados na linha do Cabanas e dois 
veículos de forma parcial. Em abril, 
esses que entraram de forma parcial 
devem integrar a tabela de Cabanas 
para diminuir o tempo de viagem 
entre cada ônibus para 10 minutos”, 
informou Guilherme.

Dentre outras perguntas, o ge-
rente também respondeu o questio-
namento do vereador Pedro Salete 
(Cidadania) sobre a possibilidade da 
inclusão dos agentes de viagem nos 
ônibus. Guilherme informou que 
cabe à prefeitura avaliar a solicita-
ção. “A princípio, os cobradores não 
foram contemplados no projeto por-
que não tem a cobrança da passagem, 

mas se é algo que está trazendo al-
gum tipo de transtorno e a prefeitura 
entender que é necessária a presença 
dos colaboradores, ela vai fazer uma 
solicitação para ver o custo das linhas 
com os cobradores”, explicou.

O presidente da casa, o verea-
dor Ronaldo Alves Bento (PSB), 
encerrou a participação do gerente 
informando que ainda serão realiza-
das outras reuniões internas sobre o 
assunto. “Ainda temos que marcar 
outras reuniões para que o povo não 
seja penalizado. Porque o cidadão 
ainda está pagando esse serviço por 
meio dos impostos, então precisamos 
colocar em prática planos para me-
lhorar”, disse o presidente.
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BODE ZÉ

O leão tá solto e há gente que gosta de brincar com ele! 
Desde o início de março e até 31 de maio (Receita Federal alterou 
o calendário de entrega), cabe ao contribuinte brasileiro fazer a 
declaração relativa ao Imposto de Renda. A grande maioria se 
preocupa e faz esforços; corre atrás das informações para cumprir a 
obrigação, mas nem sempre encontra respaldo em outros, também 
declarantes, notórios “nós cegos” entre prestadores de serviços. 
Alguns forneçam recibos, mas omitem seu CPF, dificultando ao 
cliente o preenchimento correto; outros se recusam a fornecer 
o recibo do total, reduzindo o valor do recibo à sua metade. Na 
omissão do CPF é só exigir o fornecimento, não sendo comum 
a recusa, mas no caso do recibo pela metade, confirmando-se a 
prática errada, cliente/contribuinte pode dar o ‘troco”, sem qualquer 
trauma ou remorso. Recebe o recibo pela metade, mas declara 
o valor realmente pago, tendo o cuidado de anotar no verso do 
recebido o valor pago e declarado ao Imposto de renda. Se o 
contribuinte não obtém recibo de valor menor e assim o declara, 
torna-se conivente da sonegação, por isso é importante declarar o 
valor real. Quando o prestador de serviços procede assim com um 
cliente, é certo que proceda mesma maneira com outros ou todos 
os demais clientes. O contribuinte/declarante deve sempre informar 
a verdade. Assim procedendo, o Leão saberá onde buscar a sua a 
parte... aí, o sonegador que se vire!

Diga não à Diga não à 
sonegação!sonegação!

Arquidiocese de Mariana celebra 102 anos 
de vida do Cônego Agostinho Oliveira

LUCAS PORFÍRIO 

O cônego Agostinho de Lour-
des Coimbra Oliveira, padre mais 
antigo da Arquidiocese de Maria-
na, celebrou, nesta segunda-feira 
(04), 102 anos de vida. Natural de 
Senhora de Oliveira (MG), padre 
Agostinho, como é chamado, nas-
ceu em 4 de abril de 1920, tendo 
iniciado cedo sua formação cristã 
através de seus pais.

Foi seminarista da Arquidio-
cese de Mariana, onde terminou 
o curso de filosofia e teologia. No 
dia 26 de novembro de 1944, foi 
ordenado sacerdote, completan-
do 77 anos de vida sacerdotal em 
2022. Após colaborar com várias 
paróquias da arquidiocese, cône-
go Agostinho tornou-se pároco 
emérito de Cristo Rei, em Ouro 
Preto, paróquia da qual foi o pri-
meiro pároco. É, também, criador 
e regente do Coral Cristo Rei.

A Paróquia Cristo Rei pres-
tou homenagens ao cônego pelo 
seu aniversário, relembrando sua 
trajetória: “Como poderíamos 
traduzir de maneira clara o nosso 
respeito pelo Padre Agostinho, 
com quem convivemos há quase 
quatro décadas? Primeiro, enfa-

tizando o seu conhecimento, que 
enriquece o nosso saber e nos 
faz constantemente aprendizes; 
sempre tivemos o privilégio de 
homilias preparadas, que davam 
continuidade ao nosso processo 
catequético”.

Ainda, relembrou os tempos 
de coral, importante feito do sa-
cerdote à frente da paróquia. “A 
sua alegria também se manifes-
tava pelas músicas da liturgia, as 
quais cantava com sua voz robusta 
e cuja sonoridade ecoava por toda 
a igreja. Isso sem falar no Coral 
Cristo Rei por ele idealizado, ao 

qual, diligentemente, dedicava 
precioso tempo como regente. Da 
mesma forma, os bate-papos na 
porta da sacristia ou um encon-
tro casual imprimiam sempre sua 
maneira de ser e de se comunicar 
com o seu largo sorriso. E não ha-
via nada que o impedisse de cum-
prir, com disciplina e organização, 
os horários dos compromissos as-
sumidos, nem mesmo um jogo do 
Galo, o time do coração”, relata o 
texto de homenagem.

O Liberal parabeniza o 
cônego Agostinho pelos seus 102 
anos de vida e trajetória religiosa. 


